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Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes 

 

Bogenhausen 

 

 

 

Landeshauptstadt 
München 

 
Landeshauptstadt München, Direktorium 
Friedenstraße 40, 81660 München 

 

 

 

Vorsitzender 
Florian Ring 
 
Privat: 
E-mail: florianring@web.de 
 
 
BA-Geschäftsstelle Ost: 
Friedenstr. 40, 81660 München 
Telefon: 233-61483 
Telefax: 233-61485 
E-Mail: BA13@muenchen.de 
 
München, 07.08.2024 

Protokoll 

 

über die öffentliche Sitzung des BA 13 Bogenhausen (Amtsperiode 2020–2026) 
vom Dienstag, 06.08.2024 um 19.30 Uhr im Hörsaal des Klinikums Bogenhausen, Englschalkin-
gerstr. 77. 
 
Aufgrund von Bauarbeiten im ursprünglichen Sitzungsort musste die Sitzung kurzfristig verlegt wer-
den in das Klinikum Bogenhausen. 
  
 
 

Beginn: 
 

 19:45 Uhr Ende: 20:42 Uhr 
 

Anwesend:  BA-Mitglieder:  (lt. Anwesenheitsliste) 
 

 Presse: Hr. Blessing – Unser-Bogenhausen.de 
Fr. Hildebrand – Hallo München 
 

Gäste: Bürgerinnen und Bürger des 13. Stdbzk. 
 

BA-Geschäftsstelle: 
 

Fr. Pletzer 
Hr. Theiler 
 

Entschuldigungen: 
 

Fr. Grottenthaler 
Fr. Greber-Schmidinger 
Fr. Pilz-Strasser 
Hr. Gallwas 
Hr. Hirsch 
Fr. Riekel 
 

Sitzungsleitung: Hr. Ring 
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1 Allgemeines 

1.1 Ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende des BA 13, Herr Ring, stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.  
 

1.2 Genehmigung der Tagesordnungspunkte 
 
 

2.3.12 

 

Ausnahmegenehmigung nach Sondernutzungsrichtlinien – Pilotphase für 
Foodtrucks auf dezentralen, öffentlichen Plätzen (Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 
13921); Anhörung des Kreisverwaltungsreferats 
 

2.4.13 

 

(E) Stadtbezirksbudget 
Förderverein Mittelschule an der Stuntzstraße e. V. 
Schüler machen Schule - Spielgeräte 
1.200,00€; Az. 0262.0-13-0467 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14206 
 

2.5.5. 

 

Projekt „Schüler machen Schule“ der Mittelschule an der Stuntzstraße; Anliegen 
aus der Bürgerschaft 
 

2.6.2.15. 

 

Flemingstr. 73 
 

2.6.2.16. 

 

Widderstr. 8 
 

3.2.1 Auswirkungen der Insolvenz von IMFARR für die Entwicklung des Gewerbebands 
Steinhausen; Dringlichkeitsantrag der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN 

 
Herr Moser begründet die Dringlichkeit des Antrages. 
 
Beschluss: 
Einstimmig zugestimmt 

 
 Die Aufnahme der Nachtrags-TOPs wird einstimmig zugestimmt. 

  

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 09.07.2024 

 

Das Protokoll vom 09.07.2024 wird ohne Änderungen einstimmig angenommen. 

 

  

  

2 Unterausschüsse (vorbehandelte Angelegenheiten)                                                 

2.1 Vorstand 

  

  

2.2 Unterausschuss Stadtplanung und Bauordnung Berichterstattung 
Herr Brannekämper 

2.2 Unterausschuss Stadtplanung und Bauordnung 
 

2.2.1.1 Muspillistr. 25 - Neubau der Freiwilligen Feuerwehr Oberföhring und Mitnutzung 

des denkmalgeschützten Gebäudes (VARIANTE 1) – VORBESCHEID 

 

Die Grünen bevorzugen die 1. Variante aufgrund des Platzangebots, das z.B. 

auch einen Jugendraum ermöglicht. 
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Die SPD schlägt vor die Planungen den derzeitigen Trägern für den Mädchen- und 

Jugendtreff und dem Kindergarten im alten Schulhaus vorzustellen. 

 

Die CSU widerspricht dieser Forderung, da für diese ohnehin ein Neubauprojekt 

auf dem Gelände der VG29 (Fläche an der Salzbrücke) geplant werde. Dieses 

Vorgehen sei auch die fachliche und politische Beschlusslage im Stadtrat sowie 

im BA Bogenhausen. Die CSU-Fraktion befürwortet die Variante 1 und fordert zu-

dem eine Teilunterkellerung des Neubaus im Bereich der Aufzugsanlage um den 

Raumbedarf der Abteilung Oberföhring nachhaltig zu sichern. 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

Der Bezirksausschuss fordert eine Teilunterkellerung zu prüfen, um drin-

gend benötigte Lagerflächen zu schaffen. 

 

Herr Brannekämper stellt die Beschlussempfehlung nochmal vor. 

 

Vom BA werden Ergänzungen gefordert: 

In der Debatte wird die Frage aufgeworfen, wann die Sanierung des Dachstuhls 

am alten Schulhaus (beherbergt heute Mädchen- und Jungentreff des KJR) ge-

plant und durchgeführt werden. Des Weiteren soll die Frage geklärt werden, ob in 

dieser Zeit ein Ausweichquartier notwendig ist. Der BA bittet darüber hinaus um 

Vorstellung der Planungen für den Neubau des Mädchen- und Jungentreffs am 

neuen Standort im Bürgerpark Oberföhring (Grundstück an der Salzbrücke) durch 

das Kommunal- und Baureferat. 

 

Beschluss mit Ergänzung: 

Einstimmig zugestimmt 

 

 

2.2.1.2 Muspillistr. 25 - Neubau der Freiwilligen Feuerwehr Oberföhring und Mitnutzung 

des denkmalgeschützten Gebäudes (VARIANTE 2) – VORBESCHEID 

 

Von Seiten der ÖDP wird die 2. Variante bevorzugt. 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss präferiert ausdrücklich die Variante 1 aufgrund der 

größeren Nutzfläche. Der 2. Variante kann zugestimmt werden unter der 

Maßgabe, dass Variante 1 aus denkmalfachlicher Sicht nicht umgesetzt wer-

den kann. Der Bezirksausschuss sieht hier aber erhebliche Schwächen in 

Bezug auf Raum- und Funktionsprogramm. 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.2.1.3 Vollmannstr. 14 - Neubau zweier Doppelhäuser mit Garagen – VORBESCHEID 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss 13 stimmt Planung nicht zu. Durch geschicktere Situ-

ierung der Baukörper könnten mehr erhaltenswerte Bäume gesichert und 

somit mehr Grün erhalten werden. Er empfiehlt daher eine großzügigere Be-

freiung bezüglich der rückwärtigen Baulinie. 

Ablehnung (einstimmig) 

 

 

2.2.1.4 Burgauerstr. 55: Neubau von zwei Einfamilienhäusern mit zwei Einzelgaragen – 

VORBESCHEID 

 

Beschlussempfehlung: 
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Der Bezirksausschuss 13 lehnt die Planungen ab.  

Auch ist diese Situierung des Carports widersprüchlich zu der Angabe in 

den Plänen, dass der Baum 1 (Birke) auf dem Nachbargrundstück nicht be-

einträchtigt werde. 

Ablehnung (einstimmig) 

 

 

2.2.1.5 Normannenplatz 8: Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss 13 lehnt die Planung ab. Er hält die Kubatur des Ge-

bäudes für deutlich überzogen. Die Fassadengestaltung – besonders der 

Nordfassade – kann den Bezirksausschuss nicht überzeugen. 

Ablehnung (einstimmig) 

 

2.2.1.6 Flemingstr. 23: Abbruch und Neubau eines Wohngebäudes mit Tiefgarage – VOR-

BESCHEID 

 

Bei der Planung handelt es sich um die erneute Vorlage eines Vorbescheidsan-

trags, der die Kubatur über dem Gelände beibehält, aber jetzt um ein weiteres Ge-

schoss in die Tiefe geht. 

 

Beschlussempfehlung:  

Der Bezirksausschuss fordert die Erstellung eines hydrologischen Gutach-

tens zur Klärung und zum Nachweis der Grundwassersituation für das Bau-

grundstück im Rahmen des Baugenehmigungsverfahrens. 

Qualifizierte Zustimmung (einstimmig)  

 

2.2.1.7 Oberföhringer Str. 150: Erweiterung des Konduktives Förderzentrums Phoenix der 

Stiftung Pfennigparade -VORBESCHEID 

 

Der Vorsitzende stellt fest, dass die beabsichtigte Bebauung nicht mit dem beste-

henden Bebauungsplan in Einklang zu bringen ist. Es muss ein neues Bebau-

ungsplanverfahren auf den Weg gebracht werden, um den geplanten Baukörper 

von erheblichem Umfang rechtssicher zu machen. Um die Planungen nicht über 

viele Jahre zu blockieren, wird vorgeschlagen im Vorgriff auf die Änderung des 

Bebauungsplans ein Verfahren nach §34 in Aussicht zu stellen. 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss hält es für notwendig, den gültigen Bebauungsplan 

zu ändern, um die neue Nutzung möglich zu machen. Um das Verfahren 

nicht um Jahre zu verzögern, wäre der Bezirksausschuss bereit, die Planun-

gen im Vorgriff und im Einklang mit dem parallellaufenden Bebauungsplan-

verfahren vorab nach § 34 genehmigen zu lassen. 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.2.1.8 Marienwerderstr. 11: Neubau zweier Mehrfamilienhäuser und eines Doppelhauses 

mit Tiefgarage (Marienwerderstr. 11 + 13 / Masurenstr. 5) 

 

Beschlussempfehlung: 

Da ein Teil der Unterlagen fehlt, wird der Tagesordnungspunkt in die nächste 

Sitzung des Unterausschusses Stadtplanung vertragt. Der Antragsteller wird 

um Nachreichung der Unterlagen ersucht. 

Keine Beschlussempfehlung; Vertagung in die nächste Sitzung des Unter-

ausschusses Stadtplanung (einstimmig) 
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2.2.1.9 Rennbahnstr. 32: Neubau eines Doppelhauses 

 

Bezirksausschuss: 

Der Bezirksausschuss 13 lehnt die Planungen ab. Die Dachneigung ist mit 

45 Grad deutlich zu steil ausgebildet und fährt zu einer zu großen Firsthöhe 

von 12,10 m. Diese ist zu hoch verglichen mit der Umgebungsbebauung. Die 

Ausbildung eines dritten Geschosses ist in der Umgebungsbebauung nicht 

vorhanden und wird deshalb sehr kritisch gesehen. 

Ablehnung (einstimmig) 

 

2.2.1.10 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

/ 

 

2.2.1.11 Verschiedenes, Termine 

 

Die nächste Sitzung des UA Planung findet voraussichtlich am 12.09.2024 

um 19:30 Uhr im Gehörlosenzentrum, Lohengrinstraße 11, statt. 

 

 

2.2.2 Baumfällungen lt. Plan 

2.2.2.1 Vollmannstr. 14 - Neubau zweier Doppelhäuser mit Garagen – VORBESCHEID 

 

Beschlussempfehlung: 

Ablehnung (einstimmig) 

 

2.2.2.2 Burgauerstr. 55: Neubau von zwei Einfamilienhäusern mit zwei Einzelgaragen – 

VORBESCHEID 

 

Beschlussempfehlung: 

Ablehnung (einstimmig) 

 

2.2.2.3 Normannenplatz 8: Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage 

 

Beschlussempfehlung: 

Ablehnung (einstimmig) 

 

2.2.2.4 Flemingstr. 23: Abbruch und Neubau eines Wohngebäudes mit Tiefgarage – VOR-

BESCHEID 

 

Beschlussempfehlung: 

Qualifizierte Vertagung (einstimmig) 

 

2.2.2.5 Oberföhringer Str. 150: Erweiterung des Konduktives Förderzentrums Phoenix der 

Stiftung Pfennigparade -VORBESCHEID 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.2.2.6 Marienwerderstr. 11: Neubau zweier Mehrfamilienhäuser und eines Doppelhauses 

mit Tiefgarage (Marienwerderstr. 11 + 13 / Masurenstr. 5) 

 

Beschlussempfehlung: 

keine; Vertagung in den nächsten UA Planung (einstimmig) 

 



  Seite 6 

2.2.2.7 Rennbahnstr. 32: Neubau eines Doppelhauses 

 

Beschlussempfehlung: 

Ablehnung (einstimmig) 

 

  

  
Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im Plenum - ein-
stimmig zugestimmt. 

  

2.3 Unterausschuss Verkehr und Mobilität 

 

Berichterstat-

tung: 

Herr Moser 

2.3.1 Prinzregentenstr. 115: Antrag für eine Warenauslage; Beschlussvorlage des Kreis-

verwaltungsreferats 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – einstimmig 

 

2.3.2 Lentnerweg 2: Einrichtung personenbezogener Behindertenparkplatz; Anhörung 

des Mobilitätsreferats 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – einstimmig 

 

2.3.3 Stuntzstraße: Parksituation - Stellplatzumwandlung; Anhörung des Mobilitätsrefe-

rats 

 

Alle bisher beantragten Lösungen sind nicht umsetzbar. Das Baureferat schlägt 

nun vor, 2 Pkw-Stellplätze in Radabstellanlagen umzuwandeln, damit wären zu-

mindest an dieser Stelle der Weg freigehalten.   

. 

Beschlussempfehlung: 

mehrheitlich – gegen die Stimmen der CSU – angenommen 

 

Herr Moser stellt die Beschlussempfehlung vor. 

Herr Reinhardt begründet die Ablehnung der CSU-Fraktion. 

 

Beschluss über die Beschlussempfehlung: 

mehrheitlich zugestimmt 

 

 

2.3.4 Einrichtung von Kurzzeitparkplätzen am Posener Platz; Anhörung des Mobilitäts-

referats 

 

Am Posener Platz/Tilsiter Straße ist ein verkehrsrechtliches Einschreiten nicht not-

wendig. Am Rondell können 2 x 3 Kurzzeitparkplätze vorgesehen werden 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – einstimmig 

 

2.3.5 Ebersberger Straße - Fahrbahnsanierung (Erinnerungsverfahren); Anhörung des 

Baureferats 
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Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – einstimmig 

 

2.3.6 Antrag zur Änderung der Gleise am Endbahnhof Johanniskirchner Bahnhof; An-

trag der ÖDP-Fraktion 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung in den November – einstimmig 

 

2.3.7 Johanneskirchner Str. 12 - 14: Errichtung von Poller; Anliegen aus der Bürger-

schaft 

Eine absolute Engstelle, Thema seit Jahren.  

 

 

Beschlussempfehlung: 

Weiterleitung an das MOR mit der Bitte um Stellungnahme, außerdem wird ein 

Ortstermin mit Polizei, Feuerwehr und zuständigen Referaten vereinbart – Mehr-

heitlich angenommen mit einer Gegenstimme 

 

 

Herr Moser bittet um die Änderung der Beschlussempfehlung in „Weiterleitung 

an das MOR mit der Bitte um Stellungnahme“ 

 

Beschluss:  

Einstimmig zugestimmt 

 

2.3.8 Verbesserung der Schulwegsicherheit an der Ernst-Reuter-Grundschule; Anliegen 

aus der Bürgerschaft 

(Gemäß Sprengelungsplan gehen Kinder aus Bogenhausen in die Ernst-Reuter-

Grundschule.) 

 

Beschlussempfehlung: 

Ortstermin mit dem Referat, der Polizei (ca. im September) – einstimmig 

 

Frau Hacker bittet, die Schulwegsicherheit des MOR bei dem Ortstermin miteinzu-

laden. 

 

2.3.9 Hochstiftsweg: Parksituation und allgemeines Erscheinungsbild; Anliegen aus der 

Bürgerschaft 

Der Hochstiftsweg ist Dauerthema! Lt. Polizei kein Regelverstoß (Gewerbe), es 

handelt sich um öffentlichen Grund 

 

Beschlussempfehlung: 

Weiterleitung an das Baureferat mit der Bitte, die Straße endlich fertigzustel-

len, unabhängig der Fertigstellung der geplanten Bauvorhaben 

Zustimmung – einstimmig  

 

2.3.10 

 

Nachtrag: TOP - Ausnahmegenehmigung nach Sondernutzungsrichtlinien – Pilo-

phase für Foodtrucks auf dezentralen, öffentlichen Plätzen (Sitzungsvorlage Nr. 

20-26 / V 13921); Anhörung des Kreisverwaltungsreferats - 20-26 / T 065501 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – einstimmig 

 

2.3.11 

 

 Prüfauftrag zur Einrichtung eines Zweirichtungsradwegs in der Cosimastraße zwi-

schen Ruth- 
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6.8 

 

Prüfauftrag zur Einrichtung eines Zweirichtungsradwegs in der Cosimastraße zwi-

schen Ruth-Drexel-/Wesendonkstraße und Salzsenderweg/An der Salzbrücke 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung in den UA im Oktober – Zustimmung – einstimmig 

 

2.3.12 Verschiedenes, Termine 

Die nächste UA-Sitzung findet statt: am Dienstag, 10.09.2024, 19:30 Uhr im Ge-

hörlosenzentrum, Lohengrinstraße 11 

 

  

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im 
Plenum - einstimmig zugestimmt. 

  

  
 

2.4 Unterausschuss Budget und Satzung Berichterstattung: 
Herr Brannekämper 

2.4.1 (E) Stadtbezirksbudget 

GO! FV der Grundschule an der Oberföhringer Straße e.V. 

MINT Förderung der Schülerinnen und Schüler in Kooperation mit dem FAB LAB 

München von 10.09.2024 – 31.07.2025, Az. 0262.0-13-0430, Sitzungsvorlage Nr. 

20-26 / V 12709 

11.850,00 € 

 

Die Rektorin der GS war anwesend und erklärte die Bedarfssituation.  

Der aktuelle Antrag wird zurückgezogen, es wird ein neuer Antrag eingereicht. 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme 

 

2.4.2 (E) Stadtbezirksbudget 

Deutsche Lebens-Rettungs-Gesellschaft Ortsverband München-Oberföhring e.V. 

Austausch des Bodens im Gang des OV-Heimes von Oktober - Dezember 2024 

1.870,45 Euro,  0262.0-13-0457, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13683 

 

Vertreter der DLRG waren anwesend und haben ihre Anträge erläutert.  

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.4.3 (E) Stadtbezirksbudget 

Deutsche Lebens-Rettungs-Gesellschaft Ortsverband München-Oberföhring e.V. 

Austausch der Bestuhlung im OV-Heim von Oktober - Dezember 2024 

2.579,93 Euro, Az.: 0262.0-13-0458 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13684 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (mehrheitlich gegen die Stimmen der Grünen) 

 

Herr Moser stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung in die nächste 

UA-Sitzung. 

 

Beschluss über die Vertagung: 

mehrheitlich zugestimmt (zur Vertagung) 
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2.4.4 (E) Stadtbezirksbudget 

Deutsche Lebens-Rettungs-Gesellschaft Ortsverband München-Oberföhring e.V. 

Austausch des Bodens in der Stube des OV-Heimes von Oktober - Dezember 

2024 

4.320,64 Euro, Az.: 0262.0-13-0459 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13685 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.4.5 (E) Stadtbezirksbudget 

Deutsche Lebens-Rettungs-Gesellschaft Ortsverband München-Oberföhring e.V. 

Austausch der Heizung im OV-Heim von Oktober - Dezember 2024 

11.032,64 Euro, Az.: 0262.0-13-0453 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13686 

 

Antrag wurde zurückgezogen und wird neu gestellt. 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme 

 

2.4.6 Umbaumaßnahmen DLRG Oberföhring e.V. - Nachgereichte Unterlagen 

 

Beschlussempfehlung: 

 Kenntnisnahme 

 

2.4.7 (E) Stadtbezirksbudget 

C.O.N. Sonanza e.V., Vorbereitung für zwei Konzerte vom 03.08. - 22.10.2024 

5.000,00 Euro, Az.: 0262.0-13-0463, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13890 

 

Beschlussempfehlung: 

 mehrheitliche Zustimmung gegen die Stimmen der SPD 

 

Beschluss über die Beschlussempfehlung: 

Mehrheitlich zugestimmt 

 

2.4.8 (E) Stadtbezirksbudget 

Deutsch-Japanische Gesellschaft in Bayern e.V., Japanfest 2024 am 21.07.2024 

hinter dem Haus der Kunst, das auf Miete verzichtet. 

3.500,00 Euro, Az.: 0262.0-13-0450, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13890x 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung ins Plenum, um zuerst die Frage zu klären, warum die Kostenüber-

nahme vom BA1 in den BA13 übertragen wurde. 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Herr Brannekämper schlägt Vertagung vor und bittet die BAG zu oberen Punkt 

nachfragen. 

 

Beschuss über die Vertagung: 

Einstimmig zugestimmt (zur Vertagung) 

 

2.4.9 (E) Stadtbezirksbudget 

Initiative "Weiblichkeit", Kunstausstellung "In Love" vom 16. - 31.07.2024 in Tro-

gerstr. 27 
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verlängert auf 12.08.24, Az.: 0262.0-13-0464, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14015 

510,00 Euro, 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung einstimmig 

 

2.4.10 Evaluierung des Stadtbezirksbudgets für die Jahre 2021 bis 2024 - Erfahrungen 

der Bezirksausschüsse; Anhörung des Direktoriums 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung in die September-Sitzung (12.9.), da die Frist noch bis Oktober 

gilt. 

 

2.4.11 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung: 

Keine 

 

2.4.12 Verschiedenes, Termine 

 

Nächste Unterausschuss-Sitzung: 12.09.2024, 18:30h, GMU, Lohengrinstr. 11 

 

2.4.13 

 

 
(E) Stadtbezirksbudget 
Förderverein Mittelschule an der Stuntzstraße e. V. 
Schüler machen Schule - Spielgeräte 
1.200,00€; Az. 0262.0-13-0467 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14206 
 
Beschluss:  
Einstimmig zugestimmt 
 

  
Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im 
Plenum - einstimmig zugestimmt. 

  

  

 

2.5 Unterausschuss Bildung und Sport Berichterstattung 
Frau Pangerl 

2.5.1 Lärm und nächtliche Nutzung des Spielplatzes (v.a. des Fußball-Käfigs) zwischen 
Gebeleschule und Bülowstraße; Anliegen aus der Bürgerschaft 
 
Der Anwohner schildert die Lage vor Ort sowie die bereits von ihm ergriffenen Ini-
tiativen. Die Mitglieder des UA sind sich einig, dass die Anbringung eines Hinweis-
schildes mit den Nutzungszeiten zeitnah umgesetzt werden sollte. Die Anbringung 
dieses Schildes sollte in direkter Nähe zu den Toren erfolgen, da es am Eingang 
zum Spielplatz womöglich rasch übersehen werden könnte. Des Weiteren disku-
tieren die Anwesenden Möglichkeiten, um den allgemeinen Lärmpegel des Fuß-
ballspielens im Käfig zu reduzieren. Nachdem ähnliche Probleme im Fideliopark 
behoben werden konnten, müsste eine Lösung zu finden sein. Eine regelmäßige 
Kontrolle der Anlage durch die Polizei sehen Mitglieder des UA aufgrund der per-
sonellen Besetzung aktuell als nicht umsetzbar. Sollte sich der Zustand durch die 
genannten Maßnahmen nicht bessern, müssten weitere Schritte (beispielsweise 
die Einschaltung von AKIM) in Betracht gezogen werden. 
Im Zuge der Debatte überlegen die Mitglieder des UA, ob es sinnvoll und notwen-
dig sein könnte, Vereine und Einrichtungen der Jugendarbeit in den UA einzula-
den, um mit ihnen Angebotsmöglichkeiten im Stadtbezirk zu diskutieren.  
 
Beschlussempfehlung: 
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Weiterleitung an RBS und Gartenbau mit der Bitte, ein Hinweisschild zu den 
Nutzungszeiten (sowie gängigen Verboten auf Spielplätzen) am Eingang zu 
den Fußballtoren anzubringen sowie Möglichkeiten der Dämmung des Fuß-
ballkäfigs zu prüfen (einstimmig)  
 

2.5.2 Johanneskirchner Str. 12 - 14: Errichtung von Poller - Schulwegsicherheit; Anlie-
gen aus der Bürgerschaft 
 
Herr Moser berichtet aus dem UA Verkehr zu 2.3.7 
 
Beschlussempfehlung: 
siehe 2.3.7 
 

2.5.3 Projekt „Schüler machen Schule“ der Mittelschule an der Stuntzstraße 
 
Frau Pangerl berichtet über die weiteren Entwicklungen des bereits im Plenum 
vorgestellten Projektes der Schule zum Thema Kommunalpolitik. Ein aus dem 
Projekt entstandener Budgetantrag wurde an das Direktorium übermittelt und wird 
derzeit geprüft. Zudem wurde im Zuge des Projektes sehr deutlich, dass sich viele 
Schülerinnen und Schüler eine Tischtennisplatte für den Pausenhof wünschen 
würden. Die Mitglieder des UA erachten die Errichtung einer Tischtennisplatte als 
sinnvolle Ergänzung für den aktuell eher spärlich ausgestatteten Pausenhof.  
 
Beschlussempfehlung: 
Weiterleitung an RBS und Gartenbau zur Prüfung der Errichtung einer Tisch-
tennisplatte auf dem Pausenhof der Mittelschule an der Stuntzstraße (ein-
stimmig)  
 

2.5.4 Weitere Themen aus der Tagesordnung  
 
2.3.8 Verbesserung der Schulwegsicherheit an der Ernst-Reuter-Grundschule; An-

liegen aus der Bürgerschaft 
Herr Moser berichtet aus dem UA Verkehr. Die Anwesenden unterstützen dessen 
Beschlussempfehlung und bekräftigen die große Notwendigkeit von angemesse-
nen Maßnahmen, um die Schulwegsicherheit für die Grundschülerinnen und -
schüler zu gewährleisten. 
 
7.8.1 Schul- und Kitabauoffensive - Sachstandsbericht 2024; 
Umsetzungskonzept zur Reduzierung der investiven Ansätze in den Jahren 2025 
– 2027 im Mehrjahresinvestitionsprogramm 2024 – 2028; Teilhaushalt des Refera-
tes für Bildung und Sport 
Frau Pangerl fasst den Sachstandsbericht zusammen. Für den 13. Stadtbezirk 
sind für die geplanten Maßnahmen mit keinen größeren Verzögerungen/ Verände-
rungen zu rechnen. Rückmeldung an das RBS ist bereits durch Herrn Ring und 
Frau Pangerl erfolgt. Darin wurde auch darum gebeten solch umfänglichen Unter-
lagen dem BA frühzeitiger zukommen zu lassen, damit eine Behandlung im UA 
möglich ist. 
 

2.5.5 Verschiedenes, Termine  
 
Frau Pangerl berichtet, dass das Max-Josef-Stift Gymnasium mit der Zusammen-
arbeit mit dem Bezirksausschuss sehr zufrieden war und sich für die Unterstüt-
zung bedankt. 
Für die Zukunft ist festzuhalten, dass Budgetanträge durch Fördervereine der 
Schulen oder Elternbeiräte zu stellen sind. 
 

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im 

Plenum - einstimmig zugestimmt. 
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2.6 Unterausschuss Umwelt, Grünplanung und Klimaschutz Berichterstattung 

Frau Cockrell 

2.6.1.1 Standortvorschläge für die Installation von zusätzlichen Trinkwasserbrunnen in 

Bogenhausen; Antrag der CSU-Fraktion 

- vertagt aus der Sitzung 07/24 – 

 

Es liegt eine Information des RKU vor, dass der Stadtrat die Haushaltsmittel für 

das Trinkwasserbrunnenprojekt nicht bereitstellen konnte, sodass die Realisierung 

der 100 Standorte im Stadtgebiet erstmal auf Eis gelegt wird. Das Referat hat 

rückgemeldet, dass es für weitere Standortvorschläge an der falschen Zeit ist. Die 

CSU-Fraktion bittet um Vertagung ins Plenum zur internen Rücksprache. 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung ins Plenum – einstimmig 

 

Es entsteht eine kontroverse und längere Diskussion im Vollgremium. 

 

Frau Vetterle stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung in die nächste 

UA-Sitzung. 

 

Beschluss: 

mehrheitlich zugestimmt (zur Vertagung) 

 

2.6.1.2 Projekt "Urbaner Waldgarten" 

- vertagt aus der Sitzung 07/24 – 

 

Die Vorstellung fand in der UA-Sitzung Anfang Juli statt. Die Grünen schlagen vor, 

das Planungsreferat um Prüfung zu bitten, inwieweit Flächen im Rahmen der Zwi-

schennutzung im SEM-Gebiet für diesen Zweck geeignet wären. Die CSU möchte 

das nochmal besprechen und bittet um Vertagung ins Plenum. 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung ins Plenum – einstimmig 

 

Beschluss über den Prüfauftrag (inwieweit Flächen im Rahmen der Zwi-

schennutzung im SEM-Gebiet für diesen Zweck geeignet wären): 

Einstimmig zugestimmt 

 

2.6.1.3 Straßenbegleitgrün in der Wehrlestraße zurückschneiden; Antrag der CSU-Frak-

tion 

 

Beschlussempfehlung: 

Weiterleitung an den Straßenunterhalt – einstimmig 

 

2.6.1.4 Neugestaltung und Reinigung Spielplatz an der Kirche St. Capistran; Anliegen aus 

der Bürgerschaft 

 

Der Spielplatz ist städtisch (Höslbergstaße) und nicht privat. Es wird die Weiterlei-

tung an den Gartenbau vorgeschlagen. 

 

Beschlussempfehlung: 

Weiterleitung an den Gartenbau mit der Bitte um Reinigung – einstimmig 

 

2.6.1.5 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 
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6.14 Aktueller Stand bei der Umrüstung des HKW Nord 

 

Die im Antrag adressierten Referate wurden nicht eingebunden, stattdessen hat 

das Referat für Arbeit und Wirtschaft geantwortet und auf die Beschlussvorlage 

des Stadtrats verwiesen. Darin werden aber nicht die eigentlichen Fragen des An-

trags beantwortet. 

 

Beschlussempfehlung: 

Bitte an das Planungsreferat, RKU und SWM, die nicht beantworteten Fragen 

des Antrags ausführlich zu beantworten – einstimmig 

 

2.6.1.6 Verschiedenes, Termine 

2.6.2 Baumfällungen (Anhörungen) 

2.6.2.1 An der Salzbrücke 36           1 Fichte                      Ablehnung, kein Fällgrund 

Nachtrag: Änderung in 2 Fichten, es bleibt bei Ablehnung, kein Fällgrund 

2.6.2.2 Kirchheimer Str. 22               1 Weide                     Zustimmung Baumveränderung 

2.6.2.3 Eggenfeldener Str. 109         6 Bäume                    Ablehnung, kein Fällgrund 

2.6.2.4 Westpreußenstr. 69                                                Gefahrenbaum – bereits gefällt 

2.6.2.5 Niedermayerstr. 2                                                    entfällt 

2.6.2.6 Ismaninger Str. 108              1 Esche                      Zustimmung + 1 Ersatz 

2.6.2.7 Westerlandanger 10             1 Kiefer                      Zustimmung + 1 Ersatz 

2.6.2.8 Posener Str. 10                     1 Fichte                     Ablehnung, kein Fällgrund 

2.6.2.9 Englschalkinger Str. 217     1 Robinie                   Zustimmung Robinie +1 Ersatz  

                                            1 Ahorn                     Ablehnung, Empfehlung Baum-

pflege 

2.6.2.10 Apenrader Str. 14               1 Lärche, 1 Birke        Zustimmung + 1 Ersatz 

2.6.2.11 Haushoferstr. 2                   2 Eschen                     Zustimmung + 2 Ersatz 

2.6.2.12 Scheinerstr. 14                   1 Vogelbeerbaum        Zustimmung + 1 Ersatz 

2.6.2.13 Lusenstr. 5                         entfällt ersatzlos 

2.6.2.14 Possartstr. 2                       1 Spitzahorn                Ablehnung, kein Fällgrund 

2.6.2.15 Flemingstr. 73                     2 Eschen                   Ablehnung, Baumpflege; Erhalt 

beider Bäume zwingend; falls nicht, werden 4 Bäume als Ersatz gefordert. 

2.6.2.16 Widderstr. 8                        1 Robine                         Zustimmung, 1 Ersatz 

  

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im 

Plenum - einstimmig zugestimmt. 

 

 

 

2.7 Unterausschusses Kultur, Soziales und Vereine Berichterstattung: 

Herr Poggenpohl 

2.7.1 An der Cosimastr. / Englschalkinger Str.: Zirkusgastspiel vom 23.09. - 07.10.24; 

Anhörung des Kommunalreferats 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 
 

2.7.2 Circus Sorento von 05.09. – 15.09.2024 am Bichlhofweg (Festplatz Johanneskir-
chen); Anhörung des Kreisverwaltungsreferats 
 
Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig) 
 

2.7.3 Vereinbarung eines Ortstermins über den Baulichen Zustand des Höchl-Schlössls 
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Derzeit steht noch kein Termin fest. Herr Poggenpohl wird den Architekten in eine 

Sitzung des UA einladen und diesen Termin den zuständigen Referaten kommuni-

zieren.  

 

Beschlussempfehlung: 

Vorstellung durch Architekten in UA-Sitzung (einstimmig) 

 

Herr Brannekämper schlägt vor, den TOP in die TO des UA Planung zukünftig auf-

zunehmen. 

 

2.7.4 Angebot "Nachtspaziergänge 2024"; Anhörung des Sozialreferats 
 
Die Mitglieder diskutieren potentielle Standorte im Bezirk, sehen zum jetzigen 
Zeitpunkt jedoch keinen Bedarf.  
 
Beschlussempfehlung: 
Kenntnisnahme (einstimmig) 
 

2.7.5 Finanzierung von Ferienpässen; Antrag der CSU-Fraktion- 
 
Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig) 
 

2.7.6 Anbringung einer Infotafel über die Parkstadt Bogenhausen; Anliegen aus der Bür-

gerschaft 

 

Die CSU-Fraktion schlägt vor die Infotafel in Kooperation mit der Stuntzschule im 

Rahmen von Projekttagen o.ä. umzusetzen. Die Fraktion Bündnis90/ Die Grünen 

fände eine Zusammenarbeit mit dem Nord-Ost-Kulturverein sinnvoll. Der UA-Vor-

sitzende und die Kinderbeauftragte des BA könnten die Kooperation anstoßen. Herr 

Poggenpohl wird mit der Antragstellerin Kontakt aufnehmen. 

 
Beschlussempfehlung: 
Rückmeldung der Vorschläge und Angebot der Koordinierung an die Antrag-
stellerin (einstimmig) 
 

2.7.7 Errichtung einer Kneipp-Anlage; Anliegen aus der Bürgerschaft 

 

Die Mitglieder des UA erachten den Vorschlag als eine nette Idee für den Stadtbe-

zirk, befürchten jedoch, dass die Errichtung sowie notwendige Wartung mit zu ho-

hen Kosten verbunden sein könnte.  

 

Beschlussempfehlung: 

Weiterleitung an Gartenbau zur Prüfung und Wiedervorlage im BA (einstim-

mig) 

 

2.7.8 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

 

6.2 Sanierung der Gedenktafel 

Mitglieder des UA bitten um eine Erläuterung, warum die Gedenktafel in der Denk-

malliste der Stadt zu finden ist, wenn sich die Tafel nicht im städtischen Eigentum 

befindet und die Referate nun keine Zuständigkeit sehen.  

 

Beschlussempfehlung: 

Rückfrage an das Kulturreferat (einstimmig) 
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Herr Brannekämper schlägt vor, zuerst beim Planungsreferat-Denkmalschutz nach-

zufragen. 

 

2.7.9 Verschiedenes, Termine  

 

Die Mitglieder des UA diskutieren die Idee eines eigenen BA-Festes. Die Mitglieder 

des BA sind angehalten sich bis zur nächsten UA-Sitzung hierzu weitere Gedanken 

zu machen.  

 

Beschlussempfehlung: 

„BA-Fest“ zu setzen auf die Tagesordnung des UA-Kultur im September (ein-

stimmig) 

 

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im 
Plenum - einstimmig zugestimmt. 

  

3. Berichte der BA-Beauftragten, Bürgeranträge (ohne Vorberatung)  

3.1 Berichte der BA-Beauftragten 

 

3.2 Bürgeranträge 

3.2.1 Auswirkungen der Insolvenz von IMFARR für die Entwicklung des Gewerbebands 
Steinhausen; Dringlichkeitsantrag der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Moser stellt den Antrag vor und bittet um Unterstützung. 
 
Beschluss: 
einstimmig zugestimmt 
 
 

  

4 Entscheidungsfälle (ohne Vorberatung)   ./. 

  

5 Anhörungen (ohne Vorberatung) ./. 

  

6 Erledigung von Beschlüssen                              

6.1 Sauberkeit und Aufenthaltsqualität an der Bushaltestelle Rümelinstraße 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06564 

6.2 Sanierung einer Gedenktafel 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06490 

6.3 Mehr Bäume auf dem Böhmerwaldplatz; Rückmeldung des Baureferats 

6.4 Anpassung der Schutzzeit an der Fußgängerampel in der Johanneskirchener Str. 

(Höhe Ringofenweg); Rückmeldung des Mobilitätsreferats 

6.5 Mülleimer an der Bushaltestelle Rümelinstraße tauschen 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06257 

6.6 Änderung der Ampelschaltung an der Kreuzung Ecke Engelschalkinger 

Str./Elektrastr., Cosimastr./Engelschalkinger Str., Richard-Strauss-Straße/Dennin-

ger Straße (Nr. 2) 

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06615 

6.7 Ergebnis der Machbarkeitsstudie: Baumpflanzungen im Straßenraum; Rückmel-

dung des Baureferats 

6.8 Prüfauftrag zur Einrichtung eines Zweirichtungsradwegs in der Cosimastraße zwi-

schen Ruth-Drexel-/Wesendonkstraße und Salzsenderweg/An der Salzbrücke 

- Rückmeldung des Mobilitätsreferats - 

6.9 Anbringung eines Spielfeldes für Schach oder Boccia im Odinpark 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06585 
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6.10 Anfrage des BA 13 an die LHM zum viergleisigen Ausbau der Bahnstrecke Johan-

neskirchen bis Zamdorf 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06657 

6.11 Arabellapark: Sauberkeit und optische Aufwertung der U4-Eingänge 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06563 

 

Frau Schön möchte das Thema nochmal aufgreifen. 

Es wird vorgeschlagen, dass Herr Ring die zuständigen Referate anfragt für einen 

Ortstermin. 

 

Beschluss: 

Mehrheitlich zugestimmt 

 

6.12 Radwegsanierung in der Cosimastraße 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06752 

6.13 Regelmäßige Reinigung der U-Bahnhöfe 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04924 

6.14 Aktueller Stand bei der Umrüstung des HKW Nord 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06390 

6.15 Änderung der Fuß-und Radampelschaltung an der Kreuzung Prinzregentenstr. / 

Vogelweidestr. (Richtung stadtauswärts) 

- Rückmeldung des Mobilitätsreferats - 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06324 

 Die TOP 6 werden einstimmig en bloc – außer Aufrufung in den o. g. Unter-

ausschüssen - zur Kenntnis genommen. 

  

  

7 Unterrichtungen (ohne Vorberatung) 

7.1 Direktorium  

7.1.1 Eingereichte Verwendungsnachweise 

7.1.2 Übermittlung von ungeschwärzten Antwortschreiben an BA-Mitglieder / Umset-

zung der datenschutzrechtlichen Vorgaben 

7.1.3 Anhörungsrechte der Bezirksausschüsse nach § 13 BA-Satzung - Einhaltung der 

Anhörungsfrist 

7.1.4 Änderung der BA-Satzung zur Stärkung der Entscheidungsrechte der Bezirksaus-

schüsse; Anhörung des Direktoriums 

- Eilentscheidung durch den BA-Vorsitzenden - 

  

  

7.2 Baureferat                                                  

7.2.1 (U) Abschaltung von Beleuchtungsanlagen bei anbaufreien Straßen 

und Umstellung von Anstrahlungen öffentlicher Denkmäler, historischer Gebäude 

und Brunnen auf LED-Technik zur Reduzierung des Energieverbrauchs und des 

CO2-Ausstoßes 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10831 

7.2.2 (U) Trinkwasserbrunnen II 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 09782 

7.2.3 (U) Öffentlichkeitskampagne und Maßnahmen 

für eine saubere Isar „Natürlich Isar“ 

Sachstandsbericht und weiteres Vorgehen 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12271 

7.2.4 (U) Bekanntgabe zu den Ergebnissen der Projektgruppe  

Energiemangel / Energieeinsparung 2022 und 2023 und dem Sofortprogramm in-

folge der verschärften Energiesituation 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13804 
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7.2.5 (U) Mehrjahresinvestitionsprogramm für die Jahre 2023 – 2027 mit verbindlicher 

Planung für 2028 für das Baureferat 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 11325 

7.2.6 (U) Ausstattung der Fußgängerzone und der Sommerstraßen 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 11934 

7.2.7 Präsentationen zu diversen Begrünungsprogrammen 

7.2.8 (U) Öffentlichkeitskampagne und Maßnahmen für eine saubere Isar „Natürlich Isar“ 

Sachstandsbericht und weiteres Vorgehen 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12271 

  

7.3 Mobilitätsreferat                                            

7.3.1 Mobilitätsstrategie 2035 – Teilstrategie Innovation 

M Cube (Münchner Cluster für die Zukunft der Mobilität in Metropolregionen): 

Weitere Projekte (Förderphase 2) 

7.3.2 Zamdorfer Str. 16: Ausweitung des absoluten Haltverbots 

7.3.3 Leistungsprogramm der MVG für die Fahrplanperiode 2025 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13837 

7.3.4 Mobilitätsstrategie 2035 

Nachbarschaftsviertel in München 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 11252 

7.3.5 Schichtlstraße – östlich Einmündung Kirchheimer Straße: Änderung Sackgassen-

beschilderung 

7.3.6 Fideliostraße West – Wendehammer: Anbringung Absolutes Haltverbot (nach 

Neubau Gymnasium Fideliostr. 141-145) 

- Eilentscheidung durch den BA-Vorsitzenden - 

7.3.7 Fahrradstraßen – Pilotrouten 

Ergebnisse der Evaluation der Pilotrouten und Empfehlung zum weiteren Vorge-

hen bezüglich Fahrradstraßen 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10735 

7.3.8 Filmstandort München stärken 

Filmstadt München nicht gefährden! 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13810 

7.3.9 Freischützstraße: Einrichtung eines Haltverbots für den Hol- und Bringverkehr 

(Wilhelm-Hausenstein- 

Gymnasium) 

7.3.10 Ruth-Drexel-Straße (Bereich Doppelkurve): Absolutes Haltverbot 

  

7.4 Kommunalreferat  

  

7.5 Kreisverwaltungsreferat                                  

7.5.1 Unveränderte Fortführung des Gaststättenbetriebes: 

- Fritz-Meyer-Weg 55 

7.5.2 Erstellung der Vorschlagsliste für die Wahl der ehrenamtliche Richter*innen beim 

Bayerischen Verwaltungsgericht München für die Amtsperiode 2025 - 2030 

  

7.6 Kulturreferat ./. 

7.7 Referat für Stadtplanung und Bauordnung 

7.7.1 Werkswohnungen für Beschäftigte der Daseinsvorsorge in München 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13084 

7.7.2 Wohnungsmarktbeobachtung München - Bericht zur Wohnungssituation 2022-

2023 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13283 

7.7.3 2. Stammstrecke München - Station Ostbahnhof 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12926 
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7.7.4 Wohnungsbauoffensive: 

Erleichterungen für den Wohnungsbau und Optimierung Bebauungsplanverfahren 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 11344 

7.7.5 (U) Wohnen in München VII 

Vergabe städtischer Wohnbaugrundstücke 

Temporäre Wiedereinführung des Wahlrechtes zwischen Erbbaurechtsnahme und 

Kauf für Baugenossenschaften 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13820 

7.7.6 (U) Änderung der Einfriedungssatzung 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 05767 

7.7.7 (U) Erste Programmanpassung von 

"Wohnen in München VII" 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13088 

7.7.8 Projekt "Grüne Stadt der Zukunft II", gefördert durch das Bundesministerium für 

Bildung und Forschung 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12679 

7.7.9 Regionaler Planungsverband München (RPV); 

Ausweisung von Vorranggebieten für die Errichtung von Windenergieanlagen; 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13274 

7.7.10 Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2183 

Marienburger Straße (östlich), Memeler Straße (nördlich), Bahnstrecke Nr. 5560 

(westlich) 

A) Bekanntgabe des Ergebnisses des städtebaulichen und landschaftsplaneri-

schen Planungswettbewerbs 

B) Weiteres Vorgehen 

C) Mariengärten gleich richtig erschließen - Empfehlung Nr. 20-26 / E 00938 

D) Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2183 

Marienburger Straße (östlich), Memeler Straße (nördlich), Bahnstrecke Nr. 5560 

(westlich) - Petition 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12470 

7.7.11 Gotthelfstr. 40: Abbruch des Bestandsgebäudes und Neubau eines Doppelhauses 

mit je einer Einzelgarage - Rückmeldung des Referats für Stadtplanung und Bau-

ordnung 

7.7.12 Planfeststellungsverfahren Föhringer Ring - gesamtstädtische Stellungnahme 

7.7.13 Schönbergstr. 20 

  

7.8 Referat für Bildung und Sport  

7.8.1 Schul- und Kitabauoffensive - Sachstandsbericht 2024; 

Umsetzungskonzept zur Reduzierung der investiven Ansätze in den Jahren 2025 

– 2027 im Mehrjahresinvestitionsprogramm 2024 – 2028 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13835 

  

7.9 Sozialreferat  

7.9.1 (U) 13er Bürger- und Kulturtreff – Inbetriebnahme der integrierten Quartierseinrich-

tung am Quartiers-/ Bürgerplatz des Areals der ehemaligen Prinz-Eugen-Kaserne, 

Vorläuferprojekt der integrierten Quartierseinrichtung - Ausbau in 2024 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13483 

7.9.2 (U) Neueröffnung eines Wohnprojekts zur Unterbringung vulnerabler Geflüchteter 

am 

Standort 

- Regina-Ullmann-Str. 5/7 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13440 

7.9.3 Vollzug der Zweckentfremdungssatzung: 

- Dirschauer Str. 20 
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7.10 Personal- und Organisationsreferat ./. 

7.11 Stadtkämmerei ./. 

7.12 Referat für Arbeit und Wirtschaft ./. 

7.13 MVG ./. 

7.14 IT-Referat ./. 

7.15 Referat für Klima- und Umweltschutz ./. 

7.16 Gesundheitsreferat 

7.16.1 (U) Geburtshilfe Neuperlach 

Für den Erhalt der Gynäkologie und Geburtshilfe in Neuperlach 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12096 

7.16.2 München Klinik gGmbH (MüK) 

Zielbild "MüK 20++" und Medizinkonzept 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13436 

  

7.17 Sonstige (Bahn AG, Post) ./. 

7.18 Sonst. Städt. Betriebe (SWM, Messe) ./. 

 

 ./. 

8 Sonstiges 

8.1 Geburtstage d. MdBA, Ehrungen 

Es wird allen Jubilaren gratuliert. 

 

8.2 Mitteilungen der BA-Vorsitzenden 

 

8.3 Mitteilungen der MdBA 

 

 

8.4 Termine 

  

 Die nächste BA-Sitzung findet am 17.09.2024 im Gehörlosenzentrum statt. 

 
  

 gez.        gez. 

Florian Ring                                        

Vorsitzender des BA 13 Bogenhausen                  D – HA II / BA – BA-G Ost 

                                                                                  Protokollführung 

  

 


